

@ひょうご

# 旧友との再会

共同通信神戸支局長  
儀間 朝浩



「日本は、わたしの国とは比べようがない。別の惑星のようだと多くの人が言う」。

先月、日本で再会したイラク人が感想を書き送ってきた。初めて見た国に強い印象を受けたようだ。姫路城の建築技術にも感嘆し「すべての観光客が訪れるべきだ」と伝えてきた。

初対面は2003年。米軍がイラクに侵攻し、フセイン政権を倒した直後だ。取材助手として採用されたうちの一人だった。戦後、街中でテロが頻発する中でも危険を伴う取材に同行してくれた。十数年ぶりの再会となった。

東京観光の後、関西の案内役を買って出た。縁に囲まれた清水寺や、まばゆい金閣寺にみとれていた。朱色の千本鳥居が人気の伏見稻荷大社への訪問を喜んだ。外国人観光客が埋め尽くす大阪・道頓堀のにぎわいぶりにも驚いた。

すしは口に合わなかったようだ。だと東京の同僚から聞いていた。串焼き店に案内したら、豚肉は含まれていないと確かめてから、安心した様子で食べてくれた。互いに50代となり、医師でもある彼から健康面で助言を得た。

今もイラクで助手を務める彼の渡航費と滞在費は、これまで現地取材で世話になってきた者たちのカンパですべて賄われた。約10日間の日本旅行中に何が印象に残ったのだろう。帰国後にメールで尋ねた。

「ある日、早朝5時に目覚めた。若い女性が一人、自転車でやって来て運動している姿が部屋の窓から見えた」。山や湖、寺社や庭園の美しさをたたえるより先に、イラクが失ってしまった治安の良さをうらやんだ。

(C)神戸新聞社 無断転載 複製および頒布は禁止します。

名前【 】

① 筆者とイラク人の友人は、どんな関係ですか。

Blank box for answer 1.

② 筆者がイラク人の友人を案内した京都のお寺や神社はどこですか。

Blank box for answer 2.

③ 串焼き店でイラク人の友人が安心した様子で食べた理由は次の内どれでしょうか。

- ア 前から一度たべてみたかったから。
- イ 安かったから。
- ウ 豚肉が含まれていなかったから。

④ この記事を読んで、どのようなことを思ったり考えたりしましたか？感想を書きましよう。

Blank box for answer 4.